

BAB VI PENUTUP

6.1 Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan , maka dapat disimpulkan bahwa :

1. Variabel tenaga kerja, modal dan produktivitas secara simultan atau bersama – sama mempunyai pengaruh yang positif dan signifikan terhadap pendapatan Petani Sayur di Dusun Dendeng Desa Noelbaki Kecamatan Kupang Tengah Kabupaten Kupang. Dan variabel tenaga kerja mempunyai pengaruh yang positif terhadap pendapatan petani sayur, begitu juga dengan modal dan produktivitas mempunyai pengaruh yang positif terhadap pendapatan Petani Sayur.
2. Dari hasil analisis statistik Deskriptif menunjukkan bahwa variabel tenaga kerja, modal dan produktivitas berpengaruh positif dan signifikan terhadap pendapatan petani sayur di Dusun Dendeng Desa Noelbaki Kecamatan Kupang Tengah Kabupaten Kupang dengan jumlah responden sebanyak 37 orang, hasil penelitian menunjukkan bahwa jumlah tenaga kerja yang terendah adalah 2 orang sedangkan jumlah tenaga kerja yang tertinggi adalah 10 orang, dan modal terbesar yaitu sebesar Rp 25.000.000,- dan modal terendah yaitu sebesar Rp 10.000.000,- dan jumlah produktivitas yang tertinggi yaitu 3.000 kg dan terendah yaitu 500 kg. Dan hasil Analisis Statistik Inferensial menunjukkan t- hitung tenaga kerja sebesar 2.033, modal sebesar 1.789 dan produktivitas 3.034. variabel tenaga kerja (X1) t-hitung yaitu $2.033 > t\text{-tabel } 2.008$. Variabel modal t-hitung

yaitu $1.789 < t\text{-tabel } 2.008$. dan variabel produktivitas $t\text{-hitung } 3.034 > t\text{-tabel } 2.008$ maka dapat disimpulkan bahwa variabel (X1, X2, X3) berpengaruh secara parsial positif dan signifikan.

3. Dari hasil estimasi model OLS variabel tenaga kerja (X1) modal (X2) dan Produktivitas (X3), terhadap pendapatan petani sayur (Y) maka di peroleh R – *Square* sebesar 0,683. Hal tersebut berarti bahwa variabel independen mampu menjelaskan variasi variabel dependen pendapatan petani sayur (Y) di Dusun Dendeng Desa Noelbaki Kecamatan Kupang Tengah Kabupaten Kupang sebesar 0,683%.

6.2 Saran

1. Agar usaha petani sayur di Dusun Dendeng Desa Noelbaki Kecamatan kupang Tengah kabupaten Kupang semakin meningkatkan atau lebih maju lagi maka perlu adanya perhatian yang serius dari pemerintah setempat melalui instansi – instansi yang berkaitan, dalam hal ini pemberian modal usaha, pemberian penyuluhan bagi para petani sayur di Dusun Dendeng Desa Noelbaki Kecamatan Kupang Tengah Kabupaten Kupang.
2. Kepada para petani sayur disarankan untuk terus meningkatkan jumlah tenaga kerja, modal dan produktivitas sayuran sehingga pendapatan yang akan di peroleh pun akan meningkat. Hal ini berguna bagi kesejahteraan hidup para petani sayur yang berada di Dusun Dendeng Desa Noelbaki Kecamatan Kupang Tengah Kabupaten Kupang.

3. Bagi peneliti selanjutnya diharapkan menambah atau mengurangi variabel lain seperti menambahkan variabel luas lahan, teknologi, iklim/cuaca dikarenakan dalam penelitian ini masih memiliki kekurangan dalam variabel penelitian.

DAFTAR PUSTAKA

Alfonsia Alfrida Wau.2002. Analisis faktor – faktor yang mempengaruhi Pendapatan Sayur di Kelurahan Bansone Kecamatan Kefamenanu. Universitas Widya Mandira Kupang.

<https://online-journal.unja.ac.id/index.php/jseb/article/view/2825>
oleh RF Siahaan.

Irwan dan M. Suparmoko. 2016. Ekonomi Pembangunan, Yogyakarta : Bagian Penerbitan Fakultas Ekonomi Universitas Gajah Mada.

J.P Makeham, RL.Malcolm.1991.Manajemen Usaha Tani, Edisi III.LP3ES. Jakarta

Julianus Alex Bere Mau.2005. Faktor – faktor yang Mempengaruhi Pendapatan Petani Sayur Kubis di Desa Bauho Kecamatan Tasifeto Timur Kabupaten Belu. Universitas Widya Mandira Kupang.

Mubyarto. 1986: pengantar ekonomi pertanian, LP3ES, Jakarta.

Rusdin, Drs, Msi, 2006, Pasar Modal, Teori, Masalah, dan Kebijakan dalam Praktik, Bandung.

Rosyidi Suherman.2001.Pengantar Teori Ekonomi: pendekatan kepada teori ekonomi mikro dan makro, Ed.Revisi 9, Jakarta

Sabilla Fitria M. 2012. Analisis faktor – faktor sosial ekonomi terhadap pendapatan usahatani pada lahan sawah tadah hujan di Kabupaten Sukoharjo. Jurnal Ekonomi pertanian. Universitas Sebelas Maret.Surakarta

Suprayitno. 2015. Faktor – faktor yang mempengaruhi pendapatan usahatani cabai merah. Universitas Bojonegoro.

Siahaan Randy. 2015. Analisis Faktor yang mempengaruhi pendapatan usahatani sayuran di Kecamatan Sungai Gelam Kabupaten Muaro Jambi. Jurnal Sosial Ekonomika Bisnis. Vol.18, No.1.

Serawai. Dkk.2016. Analisis usahatani Brokoli (*Brassica Olerarea L*) dan pemasarannya di Desa Sumber Urup Kecamatan Selupu Rejang kabupaten Rejang Lebong Bengkulu. Jurnal Ekonomi Pertanian. Vol 15 No.2.

Undang – undang Dasar Republik Indonesia N0. 13 tahun 2003

Sumarsono. S. 2009. Teori dan kebijakan Publik Ekonomi Sumber Daya Manusia. Graha Ilmu. Yogyakarta.

Kaesmetan. N. Dortian.2003. Peranan Perempuan Tani dalam Usahatani Sayuran Di Desa Pusu Kecamatan Amanuban Barat. Skripsi Faperta Undana. Kupang

Mulyadi. 2008. Ekonomi Sumberdaya Manusia Dalam prespektif Pembangunan. PT.Raja Grafindo Persada.Jakarta